

## España se descuelga en el ránking mundial de competitividad

**Inma Benedito.** Madrid  
Culpar a la pandemia de la pérdida de competitividad puede ser un argumento creíble... Excepto cuando todos los países vecinos mejoran la suya. España cosechó en 2020 su peor dato en competitividad desde 2014, en plena crisis, mientras Alemania, Francia o Italia mejoraron.

España se descuelga tres puestos del ránking mundial del IMD World Competitiveness Center, hasta la posición 39 de 64 países, su peor posición desde 2014. La crisis del Covid-19 le ha pasado factura, pero no sólo por ser una de las economías más expuestas a las consecuencias de la pandemia debido a la dependencia del turismo; una gestión deficiente de la crisis ha sido el golpe de gracia para España.

“España es uno de los países que más ha sufrido el impacto de la pandemia, pero también se podría decir lo mismo de Italia, y sin embargo España se sitúa mucho peor”, explica Arturo Bris, director del Centro de Competitividad Mundial del IMD en declaraciones a EXPANSIÓN. Bris apunta como causas a la gestión de la crisis, “que deja a España en una posición bastante mala para gestionar nuestro futuro”.

La pérdida de competitividad española contrasta con la evolución positiva de la gran mayoría de economías occidentales, que mejoran su posición respecto a la última edición del informe: Alemania sube dos posiciones, hasta la número 15; Reino Unido una, hasta la 18; y Francia (29) e Italia (41) otras tres cada una. Lo que estos países han hecho mejor, a ojos de Bris, “es entender que en una crisis hay que sopesar ganadores y perdedores”.

Cuando la pandemia golpea con más fuerza a algunos sectores, conviene asumir que el coste ha de recaer en quien lo puede pagar. Bris pone como ejemplo a los pensionistas, que en otros países han asumido el coste de las políticas, mientras que la protección ha ido directamente a los sectores más golpeados. “En España no ha habido la capacidad de anteponer ese coste, eso es falta de liderazgo”, añade Bris.

En cambio, medidas que habrían supuesto un balón de oxígeno para el turismo, la industria más castigada, tardaron en llegar. “Un ejemplo como los bonos turísticos que otros países anunciaron en 2020, veo que España no los ha implementado hasta este año. Son soluciones con un año de retraso, cuando la economía ya ha sufrido mucho”.

España tiene la posición geográfica, las infraestructuras, incluso destaca en eficiencia empresarial. Lo que falta, observa Bris, “es una estrategia de futuro. Sin eso no pasaremos nunca del puesto 35”.

### RÁNKING DE COMPETITIVIDAD MUNDIAL

Clasificación por países según el Índice de competitividad del IMD. En 2020.

1	Suiza	100.000
2	Suecia	96.714
3	Dinamarca	96.667
10	EEUU	89.126
11	Finlandia	88.470
15	Alemania	83.926
16	China	83.013
18	Reino Unido	81.475
29	Francia	71.522
31	Japón	69.069
36	Portugal	65.298
39	ESPAÑA	63.706
41	Italia	63.142
63	Argentina	32.851
64	Venezuela	22.007



Efe

Isabel Díaz Ayuso, ayer, al finalizar su discurso para su investidura en la Asamblea de Madrid.

## Ayuso ayudará con 14.500 euros a madres menores de 30 años

**POR HIJO/** La presidenta regional otorgará esa ayuda en pagos mensuales de 500 euros desde el quinto mes de embarazo y hasta que el niño cumpla dos años.

**J. Díaz.** Madrid

Isabel Díaz Ayuso desgranó ayer en un discurso de casi dos horas la agenda que seguirá su gobierno una vez sea investida hoy presidenta de la Comunidad de Madrid con los 65 escaños del PP y los 13 votos de Vox, cuya portavoz en la Asamblea de Madrid, Rocío Monasterio, corroboró ayer que su formación votará a favor este viernes. De ahí que en el proyecto político que ayer puso de largo Díaz Ayuso haya guiños importantes al partido verde. Entre ellos, el anuncio de un ambicioso plan para fomentar la natalidad en la comunidad. El gobierno madrileño concederá una ayuda de 500 euros mensuales a las mujeres embarazadas menores de 30 años con unos ingresos inferiores a los 30.000 euros al año y que lleven al menos diez años empadronadas en Madrid. Dicha ayuda se otorgará desde el quinto mes de embarazo y hasta que el niño cumpla dos años. Esto es, las futuras madres podrán recibir hasta 14.500 euros por hijo, “una ayuda compatible con su trabajo”.

El ejecutivo regional calcula que podrán optar a esta ayuda entre 12.000 y 14.000 mujeres cada año, lo que supondrá una inversión próxima a los 250 millones de euros en cada ejercicio. “Queremos un Madrid que apueste por la vida. Una región donde los niños sean los protagonistas. Una región ca-

### Reducirá las consejerías de trece a nueve

La familia y la natalidad no fueron el único gesto lanzado por Díaz Ayuso a Vox, cuyo respaldo parlamentario será necesario para sacar adelante medidas de calado, entre ellas unos nuevos presupuestos. En este contexto, la candidata a la investidura anunció la formación de un gobierno austero, que contará con 9

consejerías frente a las 13 de la legislatura anterior y “ninguna vicepresidencia”, en contraste con “los 23 ministerios del Partido Socialista y Podemos, con cuatro vicepresidencias”, señaló Díaz Ayuso, quien añadió que “el mensaje a la sociedad madrileña quiero que sea claro: si todos nos tenemos que apretar el cinturón, empecemos por

los gobernantes”. Acabar con lo que denominan “despilfarro político” es una de las grandes banderas de Vox, que aboga además por reducir a la mitad los 136 diputados de la Asamblea de Madrid. En su programa electoral defendía reducir el gobierno a 7 consejerías, pero parece haber asumido que finalmente serán 9.

pital, pero humana y alegre, que mire al futuro y lo construya. La región de las familias”, afirmó la candidata a la investidura, quien añadió que “la protección de la maternidad será uno de los ejes más importantes de esta legislatura”.

Lo será junto a la histórica bajada de medio punto en el IRPF, que Díaz Ayuso calificó ayer de “pilar básico” en su proyecto de gobierno y que conllevará la presentación ante la Asamblea de una ley para blindar la autonomía financiera y fiscal de Madrid ante la ofensiva armonizadora del Gobierno central, al que la candidata a la investidura criticó con dureza por los indultos que prepara a los líderes del *procés*. “El indulto que el Partido Socialista y sus socios quieren conceder a los golpistas in-

dependentistas catalanes no solo es ilegal: es inmoral”, afirmó Díaz Ayuso, erigiéndose de nuevo en el gran baluarte del PP en la oposición al *sanchismo*.

#### Mercado abierto

Otra de las grandes promesas económicas de la presidenta regional es la aprobación, ahora que cuenta con músculo parlamentario suficiente, de la Ley de Mercado Abierto, que permitirá que cualquier pyme o autónomo de España opere libremente en Madrid sin necesidad de “ningún trámite adicional”. Una iniciativa que persigue espolear la actividad económica y reducir la burocracia tras la crisis del Covid. “Madrid parece haber pasado lo peor; ahora toca el momento de recuperar lo recuperable”,

afirmó la presidenta en funciones.

En materia de vivienda, Díaz Ayuso anticipó medidas como la ampliación de la deducción por alquiler en el IRPF hasta los 1.200 euros, un 20% más que hasta ahora; la ampliación del seguro de impago de rentas hasta dos años para los menores de 35 años en el marco del *Plan Alquiler Joven*, o ayudas directas para adquirir una vivienda a aquellos jóvenes que “siendo solventes, no dispongan del ahorro suficiente para la entrada”. En este contexto, prometió la construcción de 15.000 viviendas hasta 2022 que se destinarán al alquiler “a precios asequibles”, destinadas principalmente a los jóvenes.